Pemex insiste en refinar y deja caer la exploración

Mientras el director de la petrolera celebra cambios a varias legislaciones energéticas, expertos alertan que la producción de la empresa se ubica en sus niveles más bajos en 45 años



EVERARDO MARTÍNEZ

-cartera@eluniversal.com,mx

Petróleos Mexicanos (Pemex) redobló su apuesta por lograr la autosuficiencia en materia de hidrocarburos en el país, pero su producción de crudo inició el año por debajo de la meta oficial, mientras los trabajos exploratorios se mantienen a la baja.

"Estamos arrancando/concluyendo los grandes proyectos iniciados durante la primera fase de la transformación: la refinería de Dos Bocas y las coquizadoras de Tula y Salina Cruz, tres proyectos emblemáticos que nos permitirán alcanzar la autosuficiencia en productos petroleros", dijo ayer Víctor Rodríguez Padilla, director general de la empresa, en la ceremonia por el 87 aniversario de la Expropiación Petrolera, donde se realizó la promulgación simbólica de leyes secundarias de la reforma energética.

Dijo que, a la par, esta administración ha contrarrestado la declinación natural de los yacimientos, estabilizado la producción y reducido el costo del barril extraído.

No obstante, la producción de crudo está en sus niveles más bajos en 45 años, pues según la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) en enero promedió un millón 422 mil barriles diarios, por debajo de la

DAMIAN FRASER

Director general de Miranda Partners

"La producción de petróleo crudo de Pemex ha caído de 2.5 millones de barriles diarios en 2014 a 1.6 millones en diciembre de 2024"

meta del gobierno actual de mantener en el sexenio un volumen de 1.8 millones de toneles por día.

La reducción en la extracción se refleja en la disminución de equipos de perforación activos. Cifras de Pemex arrojan que en enero operaban apenas 25, último dato disponible, y el menor desde 2017.

En fechas recientes circularon versiones respecto a que el director de Pemex supuestamente envió un oficio al área de explotación y producción para que realice un recorte de 10% del personal de confianza. ELUNIVERSAL solicitó a la empresa un comentario al respecto, pero no ha obtenido respuesta.

Sin embargo, esa no sería la única circular en el mismo sentido, puesto que en noviembre del año pasado se solicitó un recorte a exploración y producción de 26 mil millones de pesos, presuntamente para reducir costos y con repercusión de 1% en la plataforma de pro-

ducción, se aseguró entonces.

La reforma energética impulsada por el gobierno pretende fortalecer a Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), pero la
petrolera continúa perdiendo dinero a cada minuto.

En 2024 la empresa reportó pérdidas por 620 mil millones de pesos, equivalente a 120% de su presupuesto anual o las inversiones en la refinería Dos Bocas y lo que se erogó para comprar la refinería de Deer Park (Texas) en conjunto.

De esa merma, 95% correspondió a refinación y el resto a la filial de exploración y producción.

Damian Fraser, director general de Miranda Partners, comentó que es poco probable que la reforma genere un cambio significativo, debido a las pérdidas en los principales negocios de Pemex.

"La producción de petróleo crudo de Pemex ha caído de 2.5 millones de barriles diarios en 2014 a 1.6 millones de barriles diarios en diciembre de 2024, representando una de las mayores disminuciones en cuatro décadas, y en refinación, entre 2019 y 2023, Pemex perdió 32.2 dólares por cada barril de crudo procesado, acumulando mermas significativas en ese segmento", apuntó el analista.

Sheinbaum promulga leyes secundarias

EDUARDO DINA Y PEDRO VILLA Y CAÑA

-cartera@eluniversal.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo declaró que este 18 de marzo inició la integración vertical de Petróleos Mexicanos (Pemex), para fortalecer su eficiencia y su rendimiento como empresa pública del Estado.

Durante la conmemoración del 87 aniversario de la Expropiación Petrolera, reconoció también la figura del excandidato presidencial, Cuauhtémoc Cárdenas, como "baluarte en la defensa de la soberanía nacional y la defensa de Pemex, nuestro petróleo y la electricidad para los mexicanos".

Además, firmó un decreto por el cual se expidieron varias leyes energéticas y se reformaron diversas disposiciones.

La Presidenta acusó que en el periodo neoliberal se vendieron las empresas públicas y también se dilapidó el petróleo.

"El día de hoy, el mejor homenaje que podamos hacer al general Lázaro Cárdenas y al pueblo de México de entonces y de ahora es la publicación en el Diario Oficial de la Federación de todas las leyes secundarias asociadas a la recuperación de Pemex y la Comisión Federal de Electricidad", afirmó.

"Se recuperan verticalmente las empresas; es decir, lo que se hizo en 1992, de separar a Pemex con el objetivo de privatizarlo, comienza el día de hoy la integración vertical de Petróleos Mexicanos para fortalecer su eficiencia, su rendimiento y como empresa pública del Estado mexicano". •

Aun así, Rodríguez Padilla afirmó ayer que ya se implementan procesos de reintegración vertical y horizontal, adelgazamiento administrativo, fortalecimiento de las áreas operativas, racionalidad y eficiencia, austeridad republicana, rigurosa selección de inversiones; procesos de seguridad, salud en el trabajo, cuidado ambiental, inclusión y desarrollo sostenible.

"Aprovecharemos al máximo el nuevo marco jurídico para el fortalecimiento de la empresa en beneficio de mexicanas y mexicanos", apuntó el director de Pemex.

En el mismo evento, Rocío Adriana Abreu Artiñano, presidenta de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, dijo que el gobierno federal alista un pago por 6 mil 400 millones de dólares a proveedores de Pemex en este mes y el siguiente.